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港大民研計劃本月9日至17日成功
訪問1006名巿民，與3個月前比較，
受訪者對特區、中央及台灣政府信任
程度全部下跌。在信心指標方面，受
訪者對「香港前途」、「中國前途」
和「一國兩制」信心淨值，全部在3
個月前回升後大幅滑落。鍾庭耀並作

出「權威解讀」，指「巿民對香港前途的信心淨值，
更加是2003年4月以來的新低，比『佔領』期間還要
低。」原來，當下的香港社會，竟然比去年79日無法
無天的「佔中」時更令人沮喪，更令人對前途失去信
心。如果不看「鍾氏民調」，還不知香港已成「亂
世」。但這是事實嗎？真的是廣大市民觀感嗎？相信

市民自有公論。一個經常與市民的認知和常識差距甚
遠的民調，還有公信力嗎？
其實，細看「鍾氏民調」的結果，市民對於特區政

府、中央政府的信任程度並沒有減少，比率與上次高位
時差不多，但由於不信任的比率突然大幅增加，因而出
現了這樣的結果。鍾庭耀自己也說漏嘴，指出現這樣的
結果，是因為「年紀愈輕者愈不信任中央政府，亦更對
『一國兩制』缺乏信心。」不過，年輕人一般較為反建
制，全世界的年輕人大多是不滿政府，這是十分正常的
事，問題是年輕人並不能代表社會整體。
民調是一門科學而不是政治，對政府、對香港、對
「一國兩制」的信任調查，是一個嚴肅而複雜的課
題，需要考慮其他因素作出綜合判斷，絕非如「鍾氏

民調」般只簡單地問受訪者信任與否，就加加減減，
輕易得出答案。這樣的問卷設計只是中學生水平，明
顯不符合「民調專家」的要求，也缺乏足夠的公信
力。更重要的是，民調也要講常識，不能「離地」，
不能閉門造車，但「鍾氏民調」竟然得出市民的信心
竟較「佔中」時差，更是沙士後最差的「結論」，這
恐怕難以令人信服。
儘管近期香港的零售市場有轉壞趨勢，但現時香港
的經濟仍然處於近年最好，接近全民就業，以經濟民
生而論，香港實非逆境，也非「亂世」，加上有國家
作後盾，「一帶一路」的宏偉藍圖也將為香港帶來龐
大機遇，市民何來對前景信心急跌之理？至於與去年
「佔中」相比，情況更有天壤之別。

去年「佔中」，到處非法堵路，毀壞法治，破壞經
濟，弄到民不聊生。廣大市民都憂慮「佔中」將衝擊
香港核心價值，令香港淪落。但諷刺的是，當時的
「鍾氏民調」卻未有反映廣大市民的憂慮，結果只反
映市民對香港前途信心輕微下跌，令反對派事後借此
大做文章。但現在，香港竟然變成了比「佔中」時更
惡劣的「亂世」，如果只看民調結果，彷彿香港現在
的失業率已達到雙位數，經濟破敗、民生凋敝、法治
盪然、社會動盪，但這些是事實嗎？
明顯不是。這說明「鍾氏民調」的結果根本反映不
了社會事實，得出的結果與市民認知相差十萬八千
里，反映的不過一小撮極端人士的想法，請問如何代
表社會大多數？更令人懷疑的是，為什麼每次在選舉
或大型政治行動前夕，「鍾氏民調」都例必發表這些
令人啼笑皆非的調查，這究竟是學術還是政治？鍾庭
耀有必要出來交代一下。

香港仿如「亂世」「鍾氏民調」貽笑大方 郭中行 資深評論員

■責任編輯：袁偉榮 2015年9月23日（星期三）

境外勢力調整策略 欲「二次佔領」
戴耀廷說，反對派由 1987 年爭取立法局「八八直

選」，至2014年爭取普選行政長官的「雨傘運動」，
香港民主運動大體是以民主黨為中心領導，形成單一
中心的形態。在「佔中」結束後，因「和平非暴力」
的策略未能成功爭取到「真普選」，導致支持採用激
進方式的「本土派」團體伺機壯大。在後「雨傘」時
代，有不少年輕的專業人士，紛紛在其界別內成立新
的關注政改組織，令整個民主運動較「佔中」之前變
得更加多元及「去中心」化。

所以，作為境外勢力傳聲筒的戴耀廷，提出了新的
部署：「由最早期的一個中心力量，在轉為一個中心
聯繫點後，再變成一個有多個連繫點和板塊的網絡形
態。」「這種新的形態也是現今世界新社運的流行模
式，因在資訊科技發達下，每一個運動的參與者的自
主度都大大提高了。因此，它的出現也是大勢所

趨。」顯然，這是境外勢力在「佔中」失敗之後，為
了捲土重來所作的一次掩人耳目大調整。戴耀廷提出
的「民主運動沒有中心論」，完全是權宜之計。這個
策略的重點是，盡快對反對派陣營進行洗牌，盡快瓦
解民主黨，盡快更換上更加傾向分裂主義的青年領
袖，讓香港出現不承認中國母體，不承認基本法的
「港獨」新世代，從而更加依附境外勢力，走「去中
國化」的道路。

事實上，去年5月李柱銘和陳方安生在美國討論香港
「佔中」的策略時，美國方面已經提出起用青年學
生、政黨退居二線的策略。所以李柱銘回港後，「佔
中」的整個策略和依靠力量都改變了，不再依靠反對
派的頭面人物和政黨，刻意推青年學生擔任主角，培
養更多反政府的「街頭戰士」。美國人始終覺得，要
在香港變天，最大的障礙就是中國人的民族主義情懷
和大一統心態。老一代的反對派，仍然承認基本法，
有國家身份認同。如果依靠這批人，即使「佔中」成

功，對於旨在分裂中國的境外勢力，其最終目的始終
達不到。只有扶植一批視中央為「外來政權」、企圖
搞「港獨」的青年充當領袖，才可以起到分裂中國，
分化香港的作用，才能便於將來建立一個親西方的香
港政府。

絞殺民主黨 扶植「港獨」政壇新兵
在這個背景下，李柱銘的最大任務，就是要瓦解反

對派的「龍頭」民主黨。最好的辦法就是不斷在民主
黨內部製造分裂，鼓勵黨員帶兵出走，如果能夠利用
山頭製造幫派，更容易達到「拉攏一批，出走一批」
的效果，切割民主黨。去年民主黨換屆，基本上已淘
汰了元老派及其扶植對象，例如匯點那一批人，基本
上已經從中常委隊伍中被清理出來。這一舉動表面上
是以舊換新，讓年輕人接班。但從實際效果看，就是
清除黨內傾向於支持香港回歸中國的人，防止民主黨
和中央合作。2016年之後，民主黨的元老派就不再參
加議會選舉，2015年是「本土派」盡快接班上台的關
鍵時期。只有黨內班子換上了完全沒有民族觀念的激
進派、少壯派，民主黨才會在「港獨」的問題上走得
更遠。

分化民主黨的另一法寶，就是扶植「傘兵部隊」借
力打力。陳方安生聯同數名專業人士，成立「公民實

踐培育基金」，基金的定位是培養激進反對派生力軍
的平台。基金邀請年輕人參加交流意見，協助年輕人
參加年底區議會選舉。於是，「青年新政」、「法政
匯思 」、「 杏林覺醒」、「藝界起動」、「前線科技
人員」、「良心理政」、「社工復興運動」、「護士
政改關注組」、「放射良心」、「思政築覺」、「建
築師政改關注組」、「精算思政」、「進步教師同
盟」等等激進組織紛紛出現，這些組織名頭各異，其
實都是在李柱銘和陳方安生所組織之下派生出來的。
按照境外勢力的部署，要將「雨傘革命」培養出的最
激進年輕人推入政壇，透過選舉令其早日成為反對派
接班人。

為了掩人耳目，他們不以政黨的名義出選，而是
採取獨立出選的策略，計劃在專業組織中爭取票
源，通過分區直選或者功能組別出線。如此一來，
「傘兵」不接受協調機制，在不少選區都出現「傘
兵部隊」硬撼民主黨候選人的局面。民主黨受到衝
擊被分薄票源，又發作不得，吃盡了啞巴虧。另一
方面，民主黨內的少壯派亦爭相在區議會選舉中上
位，如果當不成候選人，立即宣佈退黨。所以，戴
耀廷所謂「化整為零」的戰略，不過是戴上面具襲
擊「自己友」的策略，是李柱銘分化、絞殺民主黨
的手段。

高天問

違法「佔中」失敗接近一周年，「佔中」搞手之一的戴耀廷昨日在《蘋果日報》發表題為

「民主運動須建新網絡」的文章說，反對派應該化整為零，才不容易被政府一舉殲滅，他主

張只有民主運動「遍地開花」，有代表不同聲音、不同界別的組織，才能有效組織對抗。這

暴露出戴耀廷所代表的境外勢力，企圖組織潰散了的反對派捲土重來，搞「二次佔領」。

戴耀廷「化整為零」策略 圖「佔中」捲土重來
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青評會最少5人擬參區選
區議會選舉臨近，
雲集年輕才俊的香港

青年時事評論員協會最少有5人積極考
慮參選。據悉，該會主席、民建聯副
主席周浩鼎落戶離島東涌， 4名會董及
會員包括民建聯洪錦鉉、工聯會陸頌
雄、新民黨甘文鋒及自由黨李梓敬也
有意參選。
青評會昨日與傳媒午膳，在有意參選
的5人中，洪錦鉉及李梓敬均不在場。
甘文鋒打趣說：「阿敬（李梓敬）梗係
嚟唔到啦，喺又一村咁忙。」據指，李
梓敬有意在深水埗又一村參選，與現任
深水埗區議會主席、經民聯郭振華「撞
區」，估計競爭激烈。

話鋒一轉，甘文鋒提到新民黨有約40
人有意參選，其中起碼9人、包括自己
這位選舉新丁，也在最少兩區與自由黨
競爭，如東區丹拿及西貢的將軍澳欣英
區，「撞區」情況至今仍未解決，「田
少（自由黨榮譽主席田北俊）話最後由
佢拍板嘛，點傾啫？」
談到青評會未來活動，周浩鼎席間雖

然多次明言自己是「真梁粉」（特首梁
振英支持者），但也積極與不同意見者
交流。青評會周五將會與「民主思路」
召集人、立法會議員湯家驊晚膳，也計
劃在區選後與《香港革新論》的作者合
辦活動。

■香港文匯報記者 陳庭佳

鴿黨95人出選 促「傘兵」讓路
香港文匯報訊（記者 李自明）由「本土

派」及「港獨」激進勢力牽頭的「傘兵部
隊」，在今年區議會換屆選舉中，與民主黨等
多個反對派政黨「撞區爭票」。民主黨昨日公
佈今屆區議會選舉部署，計劃派出 95人競逐
全港18區的議席，其中有10個選區與「傘後
團體」「撞區」，要求「傘後團體」不要再借
攻擊反對派「鎅票」。民主黨又預料，未來會
再有零星黨友因不獲黨內推薦參選退黨，但稱
不會出現「退黨潮」。
民主黨昨日公佈今屆區議會的選舉部署。該

黨副主席羅健熙稱，該黨計劃派出95人競逐全
港18區議席：包括20人參選香港島、16人參
選九龍東、10人參選九龍西、22人參選新界
東、27人參選新界西，其中最多人參選的是葵

青區，合共有13人。他續指，今屆參選人平均
年齡為41.9歲，較過往兩屆為低，其中有22人
未滿30歲，反映黨內「銳意年輕化有初步成
果」。
對於「傘後團體」空降「鎅票」，羅健熙預

計，屆時將有10個選區與「傘後團體」「撞
區」，其中以北區和葵青區佔多數，「民主黨
跟『泛民』及『傘兵』的協調已經大致完成，
往後階段能夠再協調的機會很低。」

料續有「零星」黨員退黨
他又稱，民主黨對沙田區議員麥潤培退黨感

到可惜，但該黨不會派人參選該區搶票，又預
料未來會再有「零星」黨友因不獲推薦參選而
退黨。

密鑼緊鼓
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地區工作向來都
是吃力不討好，需

付出大量時間及心機。葉文斌在訪問中
坦言，自己過去數年當社區主任，確實
犧牲了不少私人時間，但為了居民，一
直都是值得的，而幸得家人及女友的體
諒及支持，讓他能夠全力投入工作。他
又感激民建聯立法會議員譚耀宗及區議
員蘇愛群兩位恩師，讓他更明白如何做
好地區工作。
身為「80後」，葉文斌大學還未畢

業已經參與地區工作，但因工作關係，
平日甚少與家人及女友見面，但是幸好
他們均十分支持自己的地區工作。
他表示，家人有時候會「落手落腳」

為自己的活動擔當義工，又會經常煲
「愛心湯水」為他打氣，女朋友更不介
意與他「寓拍拖於工作」，「每年農曆
新年，我都會打扮成財神落區與街坊拜
年，女友為表支持，也會特意穿起中國
傳統服飾，從市區走入屯門，與我一起
歡度節日。」

感激譚耀宗蘇愛群言傳身教
葉文斌又感謝譚耀宗及蘇愛群兩位恩

師過往對他的支持，「譚耀宗議員過往
一直都以身作則，讓我們年輕黨員明白
如何做好地區工作，如做街站工作時，
他從來都不會遲到，及即使面對反對聲
音，也不會退縮，繼續做好街站宣傳工
作。而蘇愛群議員則教曉我如何與居民
溝通，聆聽他們的聲音，建立雙方良好
的關係。」 ■香港文匯報記者 鄭治祖

大力支持促長策還屯門安寧
裝卸區噪音擾民：

葉
文
斌

隨着九龍觀塘和茶果嶺

的公眾貨物裝卸區於

2011年先後關閉，全港

目前僅剩下6個貨物裝卸區。屯門第十六區海

華路公眾貨物裝卸區貨運量日漸增多，裝卸

區處理廢物回收，及營運時產生的噪音問

題，多年來都對屯門區居民造成很大困擾。

民建聯屯門支部社區主任葉文斌在接受本報

記者採訪時表示，他十分關注有關問題，並

促請特區政府作長遠考慮，為屯門第十六區

貨物裝卸區另覓遠離居民的地點，讓屯門區

居民可重獲安寧的生活。

■香港文匯報記者 鄭治祖

屯門第十六區海華路公眾貨物裝卸區鄰近南浪海灣、
翠寧花園等民居，多年來所衍生的廢物回收及噪音

問題一直困擾當區居民。葉文斌近日在接受本報訪問時
指出，「隨着舊啟德機場的發展，特區政府先後在2011
年關閉觀塘及茶果嶺的裝卸區，使這幾年多了不少躉船
停泊於屯門裝卸區。多了躉船，噪音自然增加，加上這
些躉船大多運載廢棄光碟、廢紙等厭惡性貨物，衍生了
不少環境衛生問題。」

倡改建海濱長廊拓旅遊
葉文斌續說，多年來，他接獲當區居民不少投訴，故

促請特區政府應作長遠考慮，為屯門第十六區貨物裝卸
區另覓遠離居民地點，讓屯門區居民可重獲安寧的生
活。搬遷後的裝卸區原址，則可仿傚觀塘區的做法，改
建為連接屯門碼頭及三聖的海濱長廊，發展成屯門的旅
遊景點，「既可發展當區旅遊業，又可增加區內就業機
會，一舉兩得。」

關注屋苑管理交通問題
他也十分關注當區的屋苑管理問題及交通問題，

「兆麟苑樓齡已有二三十年，近年不少住戶均投訴滲
水問題、食水出現臭味等問題，這都需要我與業主立

案法團溝通聯絡，共同解決問題。」另外，他也經常
與運輸處、巴士公司代表開會聯絡，促請他們增加來
往市區的巴士服務班次，解決外出工作的居民交通需
要。
葉文斌雖於上屆區議會選舉中失利，但長期投身地區
服務的他沒有選擇離去，反而繼續留守服務屯門區兆麟
苑、南浪海灣、翠寧花園居民，至今已經5年。自小在
屯門區長大的他表示，明白區內居民所面對的社區問
題，更了解他們的需要，「覺得屯門區居民仍有很多需
求，但現況卻未達到市民所追求，所以決定留下來為他
們服務。」

■葉文斌要求增加區內巴士班次，並成功爭取到增建及延長巴士站上蓋。 ■葉文斌到區內多個屋苑檢驗水質。

■葉文斌與立法會議員譚耀宗視察屯門兆麟苑水池
水質問題。


